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Capitanes
(17-02-2022).- Sonia Michaca...

 
Es gerente regional de Tribal para Latinoamérica, zona que abarca las operaciones en México de la
plataforma de pago y financiamiento para empresas. Lleva las estrategias de crecimiento y
consolidación de la marca mediante la consolidación de nuevos clientes potenciales y análisis de
mercado de las Pymes. Actualmente opera en 22 países.

 
 
Pendiente aéreo
 
El asunto que sigue pendiente es la recuperación de la Categoría 1 en seguridad aérea que México
perdió desde el 25 de mayo pasado y todo apunta a que se cumplirá un año sin que la situación
cambie.

La Administración Federal de Aviación de EU (FAA), que lleva Steve Dickson, degradó a Categoría 2 a
la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), autoridad aeronáutica del País que lleva Carlos Antonio
Rodríguez, por incumplir normas mínimas de seguridad aérea.

Aunque en la AFAC el optimismo imperó y todavía a finales del año pasado se pensaba que podría
recuperarse la categoría aérea en breve, la realidad es que el proceso va más lento de lo que se
preveía.

De los ocho grandes rubros en que se agruparon las 28 observaciones, solamente se solventó una el
año pasado que es la relativa a soluciones de seguridad planteadas por la AFAC.

Sin embargo, siguen sin ser cubiertas en su totalidad temas de capacitación de personal médico,
inspectores verificados y aumentos salariales señalados por la FAA.

Esta degradación afecta a aerolíneas comerciales, cargueras, charteras y al Aeropuerto Internacional
Felipe Ángeles, ubicado en Santa Lucía, porque mientras México no recupere la Categoría 1 no se
pueden abrir nuevos vuelos ni rutas hacia Estados Unidos.

 
 
Retraso técnico
 
Ayer le comentamos que a América Móvil, de Daniel Hajj, le llevó más de un año iniciar su servicio 5G
por diferencias en el pago para que su concesión de espectro cambiara de servicios fijos a móviles.

El retraso se debió a que el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), que lleva Adolfo Cuevas,
tuvo que hacer revisiones técnicas a la infraestructura de la red del operador antes de autorizarle la
prestación del servicio.

América Móvil presentó desde diciembre de 2020 la solicitud para adoptar la modalidad móvil en las
concesiones de espectro en la banda 3.5 GHz.

Durante todo este tiempo se llevaron a cabo reuniones con el regulador y otras dependencias
gubernamentales para hacer la revisión técnica y asegurar que estos servicios móviles no interfirieran
con servicios satelitales de terceros, concretamente con casos de seguridad nacional.

Una vez que los resultados se subieron al Pleno, el regulador definió los pagos de la contraprestación,
los cuales no están sujetos a negociación.

Por cierto, será el próximo 22 de febrero cuando se encienda el servicio 5G de Telcel, con lo que se
convertirá en el primer operador en entrar a esta red.

En diciembre pasado, AT&T, de Mónica Aspe, también anunció su incursión en el servicio, aunque
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está en etapa de pruebas en dos puntos de la Ciudad de México.

 
 
Debate ausente
 
Durante los foros que se han desarrollado en la Cámara de Diputados para discutir la reforma eléctrica
ha faltado integrar un análisis del impacto en las finanzas públicas.

Si bien se ha hablado sobre los temas técnicos, algunos especialistas consideran que falta
argumentación sobre el impacto en las finanzas nacionales, e incluso se esperaría la participación del
titular de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, pero esto no ha ocurrido. Les queda la impresión de que
la postura de Hacienda es "lo que diga el Presidente".

El pilar de la propuesta presidencial es que la Comisión Federal de Electricidad (CFE), que dirige
Manuel Bartlett, sea el que dicte las reglas del mercado y al darle preferencia a sus plantas serán
secundarias aquellas fuentes que vayan entrando al País, pese a ser más baratas y limpias.

Existe una ausencia de discusión para cuestionar ¿qué implicaciones tendría la reforma para las
finanzas públicas y la estrategia de desarrollo del País?

Se tiene previsto que los foros de discusión de la reforma concluyan el próximo 28 de febrero.

 
 
Llegada saludable
 
El que decidió abrirse paso en el mercado mexicano es la compañía europea de tecnología médica,
Dedalus, que en Latinoamérica dirige Vladimir Mendoza.

Esta empresa, que llega a México ante el desarrollo de diversos proyectos hospitalarios, tuvo ingresos
por unos 908 millones de dólares a nivel global el año pasado y es un proveedor de soluciones de
salud digital y de diagnóstico.

Por ejemplo, con su tecnología reúne información de historial médico de los pacientes y ha ayudado a
dar soporte a la transformación digital de 6 mil 500 organizaciones de salud y 5 mil 300 laboratorios de
todo el mundo.

En la región tiene presencia en más de 400 centros de salud, hospitales, laboratorios clínicos y centros
de diagnóstico. Actualmente la empresa opera en Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Honduras,
Panamá y Perú.

El año pasado realizó seis adquisiciones para robustecer su oferta en la región y a nivel global, entre
ellas, la compañía de software de salud conocida como iSoft, por 450 millones de dólares, la cual le
permitió tener mayor presencia en el mercado latinoamericano.
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